
~ AYUNTAMIENTODEROTA

DOSSIER DE PRENSA

8 DE MAYO DE 2009

DELEGACIÓN DE COMUNICACIÓN
GABINETE DE PRENSA

Tlf.: 95684 61 73 Fax.: 956 84 02 00
E-mail: gabineteprensa@¿aytorota.es



Diario de Cádiz

':::;:;":;::.

VIERNES,8DEMAYODE2009

Provincia
-,,", '

-------.

ROTA

El Ayuntamiento cierra
su caja para cobrar tasas
Loscontribuyentes tendrán que pagar los impuestos a través
de I~sentidades financieras a partir de este próximo lunes
-------------

F. Javier Franco / ROTA

El con(ejal delegado de Hacien-
da, ,luan Antonio Liaño, ha anun-
ciado "el cierre de la caja" del Or-
ganismo Autónomo de Recauda-
<ón (OAR) para el próximo lu-
','''', ,'e manera que ios contribu-
1:"te5 locales deberán pagar los
,:~"uc5tCSa través de las entida-
''''S financieras.

,.i"ile:i'" explicado que con esta
""'",d,, el Ayuntamiento preten-

'.i', "cpttlnizar recurS05, agilizar
,'Bmiresy ofrecer más facili-

'_,a,,:>a los ciudadanos". En este
':enddo, ha añadido.que "se1ogra-
'á un mayor control y fiabilidad,
.mnque, sin duda, supondrá un
esfuerzo de adaptación para los
ciudadanos".

En todo caso, el edil del área
considera que "será simplemente
,:uestión de costumbre y no con-
llevará ningún problema, en pri-
mer lugar, porque son muchos los
ciudadanos que ya tienen domici-
liados sus pagos o los realizan en
sus oficinas bancarias, y, en se-
gundo lugar, porque simplemen-
te se trata de una adaptación a los
tiempos, como en su día pudo su-
poner la utilización de los cajeros
"utomáticos en vez de la ventani-
Ha"

Así las cosas, a partir del día in-
dicado, los vecinos de Rota "po-
drán realizar el pago de sus im-
puestos en las oficinas bancarias
o en CajaSur, que, a trevés de un
convenio, es la entidad gestora".
Liaño ha manifestado que "desde
.,¡ pasado mandatO e! Gobierno
"1' ROIeñosUnidos ha venido de-

~

Las oficinas del Organismo Autónomo de Recaudación.

mostrando una apuesta decIdida
por llevar a cabo una moderniza-
ción y una reestructuradón com-
pleta de este departamento muni-
cipal a fin de ofrecer mejores ser-
vidos y de optimizar todos los te-
cursos tanto materiales como de
personal" .

"Precisamente por este motivo
se creó el OAR,se estableció un
convenio con CajaSur para la ges-
tión de la recaudación al que se
han ido sumando otras entidades
bancarias, y se va a proceder aho-
ra al derre de I~caja", ha comen-
tado el edil responsable de Ha-
cienciaen una comparecencia pú-

blica convocada para informar de
esta novedad.

Desde e! lunes que viene, pues,
"e! personal del OARse centrará
en la atención a los ciudadanos
que necesiten ayuda e informa-
ción para efectuar los trámites de
pagos aplazados, muy solicitados
en estos momentos de crisis;
atenderá consultas, y procurará
el cobro de impuestos en aquellos
casos que más se retrasan".

Liaño ha comunicado asimis-
mo que "al igual que sucederá con
los impuestos, las licencias de
obras tambIén pasarán a pagarse
en lasoficinas bancarias".
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La asociación
Alat critica el

programa
local contra
las drogas
Reclama al Consistorio que
cuente con los veinte años de

experiencia del grupo
-

.

F.J.F./ ROTA

La Asociación Local de Ayuda
al Toxicómano (Alat) ha criti-
cado la ejecución municipal
del programa andaluz 'Ciuda-
des ante las Drogas' argumen-
tando que el Ayuntamiento no
está contando con la colabora-
ción de este solectivo, que "lle-
va 20 años trabajando pn el
ámbito de las drogodependen-
cias y al que de.de hace ya má,
de tres años no se le tiene en
cuenta ni siquiera para inter-
cambiar informacIón".

Esta entidad asegura que el
1IPlan Andaluz sobre Drogas y
Adicciones, iniciativa a la que
pertenece dicho programa, es-
tablece que "el papel de los
mediadores sociales en la pre-
vención comunitaria es de vi-
tal importancia". A este res-
pecto, recuerda al Consistorio
que "sepueden considetar me-
diadores sociales" miembros
de asoCiaciones juvenil~s. "
voluntarios de distintos tipos
de organizaciones y de grupos
de apoyo social, religiosos, de-
portivos, docentes yeducado-
res, así como a trabajadores
sociales, a personal sanitario e
incluso a la asociación Alat".

"Sin intentar menospreciar
el posible trabajo que se esté,
lJevando a cabo, apostamos
por una intervención comuni-
taria real y no pOI una mera
pantomima de actividades sin
sentido y sin buscar la colabo-
ración de la sociedad", afirma.

SANLÚCAR
- --- '___0- -~------------------------_._-----_._----- 0_- --- 0

Los trabajos de mejora de
la arena de las playas se
llevarán a cabo este mes
El Gobierno municiIJal prevé que
Costas inicie las actuaciones de

"nivelcdón" dentro de unos días
0_0- .0 '

F.J.F. / SANlÚCAR

El Ayunta,niento "está ultimando
los detalJes con vistas al inminen-

te inicio de la temporada de pla-
vas", según comunicó ayer el Go-
bierno local al informar de una

reuntón que ha mantenido la
"mesa de coordinación munici-

I)al" en la materia, un órgano
compuesto por "los concejales de-
legados v los técillcos de Jas difeo
'Pntb areas que intervienen en la

adecuación y mantenimiento de
la costa sanluqueña durame la
época estival", incluidos repre-
spntar;tes de Aqualia, la empresa
concesionaria de los servicios del
ciclo integral del agua.

Entre las conclusiones del en-
cuentro, el equipo de Gobierno ha
destacado que "en los próximos
días está previsto (que se inicien
los trabajos de nivelación de la
playa con maquinaria de la De-
marcación de Costas, de manera
que la arena estará lista a finales
de mes". "Paulatinamente se irán
instaler.do los servicios. \1s du-
chas, los lavapiés, las papeler"s.

las pasarelas ydemás infraestruc-
turas públicas en las playas para
que el litoral sanJuqueño esté
completamente preparado para
el comienzo de la temporada alta
el próximo 15deJunio", añadió.

Además, para "mejorar" losser-
vicios especiales de limpieza, e!
ConsistOrio"adquirirá nueva ma-
quinatia". También ha avanzado
que "al igual que el año pasado
e,te verano habrá numerosas ac-
,io'ldades aeport"~s, culturales y
recreativas en lasplayas".

En cuanto al Paseo Marítimo,
según el Gobierno, "la Demarca
ción de Costas ha terminado esta
semana la segunda fase de crea-
ción del carril bici, que ahora co-
necta Bajo de Guía con Las Pile-
tas, una obra que ha supuesto una
inversión de 60.000 euros". Agre-
gó que enlazará con el paseo de La
Dehesilla a través de otro carril bi-
ci proyeGadr, en la Avenida del
Quinto Centenario.
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El consumo
de productos
ecológicos,
receta para
tiempos duros
Hoy, jornada de debate de La

Borraja, que agrupa en Sanlúcar

a 60 familias compradoras
--.--

FJ.F./ SANtÚCAR

La asociación de consumido-

res y productores de agricultu-
ra ecológica La Borraja, Ecolo-
gistas en AcciónyelAteneo de
Sanlúcar, con la colaboración
de la Junta de Andalucía y el
Ayuntamiento, han organiza-
do para esla noche, a partir de
las nueve menos cuano, una
charla coloquio bajo el título
'Consumo ecológico ante la
crisis", cuyo ponente será el
experto GustavoAlés.

En esta jornada, que se cele-
brará en la Biblioteca Munici-

pal 'Rafael Pablos', se dará a
conocer la actividad de La Bo-

rraja, "una asociación sanlu-
queña con 11 años de existen-
cia que agrupa a casi una dece-
na de agricultOres ecológicos y
alrededor de 60 familias con-

sumidoras de productos culti-
vados con respeto a la natura-
leza y libres de pesticidas". La
"principal labor" de este colec-
tivo es una tienda asociativa

que da trabajo actualmente a
dos personas. Además, desde
hace unos meses La Borraja su-
ministra alimentos a una dece-
na de establecimientos "con-
vencionales" de la ciudad.

En el encuentro también se

abordará la experiencia de las
nuevas asociaciones de consu-

midores que se están creando
en varios municipios de la pro-
vincia, entre ellos La Calabaza,
de Rota, que tiene de momen-
to unos 20 socios.

El PAplanteará al Pleno
más de una veintena de
medidas contra la crisis
Entre sus propuestas figura la
constitución de "una mE:~a de

concertación para el crr,p!eo"

F.J.F./SANlÚCAR

El PA difundió ayer sendas
propuestas propias que plan-
teará alPleno del Ayuntamien-
to para afrontar la crisis eco-
nómica con 24 medidas muni-
cipales en total.

Entre sus sugerencias figura
la creación de "una mesa de
concertacíón para el empleo
en la qlle estén represemados
todos los grupos políticos y

secciones sindicales". En materia

laboral, propone, por ejemplo.
"dar prioridad a aquellas perso-
nas qlle estén en paro sin ninguna
protección de ayuda familiar".

En otros ámbitos, los andalucis-

tas plantean, entre otras iniciati-
vas, "reducir las tasas de! agua y
la basura a las familias cuyos in-
gresos no superen el salario ba-
se", "prior izar el desarrollo del
suelo industrial y hotelero previs-
tO en el Plan General de Ordena-
ción Urbana (PGOU)" con ciertas

modificaciones, y la creación de
";ndustrias alimentarías en el sec-

tor agrícola y del vino".
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Pilar Hemández Mateo

-Es el encargado de inaugurar es-
.. te año la Feria del Libro de Cádiz,

¿qué significa para usted?
-Mucho. Primero porque se trata

A. de hacer una defensa del libro y
.Q laliteratura, ycreoque estamos

en un punto donde hay que
defender con orgullo las
humanidades y el papel
que tiene en la formación

de los ciudadanos. Y des-

pués, porque se trata de la Fe-
ria del Libro de Cádiz. Para mi, Cá-
diz y su Bahía es el paisaje de mi fe-
licidad. Yo llegué aquí por mi rela-
ción con Rafael Alberti cuando es-

taba haciendo mi tesis doctoral y,
después, cuando me encargué de
la edición de sus Poesías completas.
Desde entonces, Cádiz siempre es
sinónimo de felicidad, de alegría,
de buenos amigos. Aquí tengo muy
buenos amigos escritores y ade-
mas" cuando pude elegir el sitio
donde descansar, escribir y retirar-
me compré una casita en la Balúa
de Cádiz y todos los años paso un
par de meses aquí. De manera que
tanto por la defensa del libro como
porque se trata de Cádiz estoy en-
cantado de que se me haya ofreci-
do esta ocasión.

-Sabe que habrá expectación en
saber si su pregón durará más
que el año pasado.
-¿ Qué pasó el año pasado?
-Duró unos dos minutos y la pre-
goneraentonó una canción.
-(Risas) Bueno, más de dos minu-

tos seguro que va a durar porque yo
sé con quién me juego las cartas y
dos minutos de pregón pueden va-
ler para un año de chirigota en esta
ciudad. No, yo suelo ser muy disci-
plinado porque los organizadores
saben siempre el tono que le convie-
ne a la actividad que están. prepa-
rando. A mi se me ha pedido que
tenga una intervención de en tomo
a una media hora, y ahora com-
prendo por qué me han dicho lo de
la media hora, para que no me que-
dara en los dos minutos. Y me han

pedido que no tenga el tono de un
pregón tradicional de 'Viva la fies-
ta', sino que intente hacer una refle-
xióna modo de conferencia sobre el
sentido de la lectura y de la literatu-
ra. Yeso es lo que voy a hacer, una
conferencia que durará 30 ó 35 mi-
nutos, y si me paso un poquito, que
me perdonen, en defensa del libro.
-¿Y no cantará?
-No, no me atrevo (risas).
-Este año la Feria del Libro está

dedicada a Perú y AVargas Uosa,
¿qué importancia tiene este país
en general y Vargas Uosa en par-
ticular en el panorama literario?
-Vargas Uosa me parece que es uno
de los grandes escritores universa-
les. Quienes somos sus lectores y
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hemos disfrutado de narraciones

comoLa ciudad y losperros, Losje-
fes, Conversacionesen la Catedral o
La casaverde lo consideramos uno
de los grandes. Aparte de eso, Ma-
rio Vargas ha escrito algunos ensa-
yos que son de las mejores defensas
sobre la literatura y la ficción queyo
he leído en mivida. La orgíaperpe-
tua, ellibro que le dedicó a Flaubert
ya Madame Bovary, o el último en-
sayo que ha publicado enAlfaguara
dedicado a la narrativa de Onetti

me parecen de los más brillantes
ensayos, que se convierten en el
fondo en una defensa de la literatu-

ra. y por otra parte, es una persona
inteligentisima. De Mario Vargas se
aprende siempre, incluso cuando
se tienen ideas políticas distintas,
porque uno puede aprender de la
opinión contraria. Mario Vargas
Uosa es alguien que cuando defien-
de algo con lo que tú no estás de
acuerdo, te está enseñando a pen-
sar y a meditar sobre todo lo que tú
piensas. Yeso me ha pasado a mi
con las opiniones políticas de Mario

Vargas Uosa. y bueno, Perú es una
literatura de suma importancia en
la poesía. Ahí está el magisterio de
César Vallejo, que ha sido funda-
mental para todos nosotros, y en la
narrativa,junto a Mario Vargas Uo-
sa hay otros grandisimos narrado-
res, como es el caso de AlITedo Bry-
ce Echenique, por ejemplo. Admi-
raba mucho también a un poeta pe-
ruano fallecido recientemente, Jo-
sé Watanabe, otro de los grandes de
la poesía híspanoamericana de los
últimos años.

~Podríacontarq~épasaenRota
que en verano reune a tanta gen-
te de la cultura?

-Bueno, a mino me gusta bañarme
ni tomas el sol en la playa. Enton-
ces, cuando decidimos comprar
una casa para veranear yo busqué
la coartada de tener un intimo ami-

go con el que pudiera tomar una co-
pa o charlar o leer el periódico
mientras la familia se iba a la playa.
y en Rota vive Felipe BeI1ÍtezReyes,
entonces, yo vine aquí paré!. Detrás
se vino Benjanrín Prado, que se

compró otra casa, y después Ánge-
les Aguilera, la responsable de ea-
municación de Alfaguara, del Gru-
po Santillana. Después se compró
la casa Joaquín Sabina. Entonces,
un poco al calor de la amistad, de
celebrar la alegría y de encontrar
un sitio donde se pueda trabajar sin
horarios y divertirse sin horarios,
nos hemos ido juntando los ami-
gos. Tenemos además la cercanía
en Sanlúcar de Pepe Caballero Bo-
nald y en Cádiz de Jesús Femández
Palacios, José RamónRipoll y Juan-
jo Téllez, y la verdad es que es un
gusto. Ami venir a Cádiz me produ-
ce la misma sensación que cuando
de niño entraba acompañando a mi
abuclu en una pasteleria, dispuesto
a celebrar la alegria y a disfrutar de
la vida sin ningún tipo de responsa-
bilidad y culpa.
-Uno de los amigos que tenía
aquí era Rafael Alberti. Este año
se cumple el décimo aniversario
desumuerte.

-Rafael fue un gran amigo que me
enseñó muchas cosas sobre la lite-



ratura y la vida. Yo empecé a hacer
mi tesis doctoral sobre Rafael cuan-
do. él acababa de volver del exilio.

Para mi era un mito: el amigo de
García Larca, el gran poeta de la Ge-
neración de127, el autor de Sobre los
ángele.s, el poeta republicano. Y él
tuvo la generosidad de bajar de su
pedestal y de convertirse en un ínti-
mo amigo, alguien que te llamaba
para salir a comer un domíngo al
campo Ócon el que se podía hablar
de cualquier cosa sín la sensación
de estar ante una gran figura, síno
ante una persona cercana. Y a mí
me enseñó mucho. Primero, a dis-
frutar de todo tipo de poesía.
Aprender que la literatura es un
mundo muy rico donde se puede
disfrutar de muchos estilos y de
muchas experiencias, fue una lec-
ción. Me enseñó también que la
poesía política no puede justificar-
se por el contenido. Los poemas no
pueden ser panfletos, aunque tra-
ten de cosas bellas o con las que uno
esté de acuerdo deben ser también
obras de arte. Yfinalmente me en-

serió la generosidad. Alguien que es
capaz de compartir su vida, hablar
de poesía y reconocer la poesía de
un chaval de veíntipocos años
cuando ya él era un maestro, un mi-
to de la literatura, pues te enseña a
disfrutar del éxito de los demás, a
ser generoso, a no convertirte nun-
ca en un viejo cascarrabias creyen-
do que los jóvenes son tontos y no
tienen nada que decir... Todo eso
me ha enseñado a mí Rafael.

-Usted ha escrito varios géneros
literarios pero ¿es la poesía su
mejor fonna de expresarse?
-Sí. La poesía tiene mucha autori-
dad sobre mí. Yo cuando hago un
ensayo o cuando hice una tesis doc-
toral o preparé unas oposiciones a
cáredra y las gané, al dia siguiente,
si no hacía nada, estaba con senti-
miento de culpa, creyendo que per-
día el tiempo. Cuando consigo es-
cribir un poema del que estoy con-
tento, tengo unasensación como de
merecer un mes de vacacIOnes. Yen

tomo a la poesía he practicado tam-
bién el ensayo, la reflexión cívica
sobre las contradicciones de la so-

ciedad y sobre el lugar de la poesía
en la sociedad contemporánea.
Hasta ahora no había tenido necesi-

dad de hacer narrativa en serio, pe-
ro nunca se puede decir 'de este
agua no beberé'y ahora, el día 13 de
mayo, aparece mi primera novela,
que tiene como base los recuerdos
de ínfancia y adolescencia del poe-
taÁngel González.
-¿Por qué cree que la poesía llega
tan poco al público?
-Yo creo que en España no pode-
mos quejamos. Desde luego, la
poesía no es un género masivo, no
tiene la repercusión de otros géne-

~ "~-'--"~'.

ros artísticos como la canción o,
dentro de la literatura, como la no-
vela. Pero en España no podemos
quejamos, es un tópico eso de que
la gente no lea poesía. Si lo compa-
ramos con la situación que hay en
los países cercanos, como Italia,
Francia o Alemania, la poesía espa-
ñola tiene un número de lectores

muy importante, hasta el punto de
que existen buenas editoriales de
poesía, que los libros de poesía es-
tán en las librerías y que se venden,
y que ahora, el poeta no tiene que
confonnarse con publicar en una
edición mínoritaria 500 ejempla-
res, que se pueden hacer tiradas de
5.000 ejemplares y vender tres o
cuatro ediciones. Mi último libro,
Vista cansada, en un año vendió 13
ediciones de 5.000 ejemplares. Y,
bueno, tampoco te creas que hay
tantas novelas que se vendan tanto.
En ese sentido, yo creo que España
vive una situación privilegiada.
Quizás, porque la tradición poética
española es fundamental, quizás
porque durante mucho tiempo los
poetas han formado parte de la
educación sentimental de los espa-
ñoles a través de sus libros y tam-
bién a través de los cantautores, que
cumplieron un papel fundamental
en la lucha contra el franquismo. Y
quizás también porque en un mo-
mento determínado, los poetas es-
pañoles se atrevieron a escribir co-
sas que tienen que ver con la vida de
la gente. Porque cuando los poetas
se quejan de que la gente no leepoe-
sía, a veces debieran reconocer su
propia responsabilidad. Si los poe-

la crisis empieza a recortar por los
excesos. ¿Te has dado cuenta que
no están cerrando las tascas de

siempre, síno los restaurantes de lu-
jo? Pues pasa lo mismo con el libro.
A lo mejor, ahora una empresa, en
vez de regalar un jamón de pata ne-
gra cuando tiene un compromiso,
regala un libro. El libro es un regalo
más o menos barato y, además, ele-
gante, que tiene un prestigio.
-El índice de lectura en Andalu-

cía es muy bajo, ¿cuál cree que
puede ser e1motivo y qué medios
se pueden poner para animar ala
gente a leer?
-Cuando la gente dice que ahora no
se lee, se equivoca silo hace en com-
paración con épocas anteriores,
que se leia mucho menos. Lo que
ocurre es que entonces los lectores
era una elite que gobernaba la so-
ciedad. Ahora, la sociedad se ha de-
mocratizado, hay un espectro muy
vivo y más amplio y, en ese sentido,
los lectores pasan más desapercibi-
dos. Dicho esto, digo también que
se lee mucho menos de lo que se de-
biera. De todo este problema, qué
es lo que me preocupa a mí. Pues la
contradicción de que las ínstitucio-
nes hagan grandes campañas en
defensa del libro y de la lectura, y
después aniquilen la literatura en
los planes de estudio. La literatura
ha perdido su presencia en el Bachi-
llerato, como las humanidades en
general. Es muy difícil para un pro-
fesor de literatura contagiar el
amor por los libros a sus alumnos.
Yo estoy convencido de que si algu-
na vez se recobra el sentido y una

Cádizpara mí siempre es sinónimo
de felicidad, de alegria, de bue-
nos amigos. Aquí tengo muy
buenos amigos escritores"

tas no escriben sobre la vida de la

gente y con un lenguaje que entien-
dan todos, después no les pueden
pedir a la gente que se interese por
la poesía.
-¿Se nota la crisis en el mercado
editorial?

-No. Las ínformaciones que dan los
editores es que la crisis no está afec-
tando demasiado al mundo delli-

bro. En Sant Jordi, las editoriales
estaban muy contentas porque en
Barcelona se habían aumentado

incluso las cifras de venta y los li-
breros de Madrid tienen calcu-

lado que va a ser una buena fe-
ria del libro. En las campañas
típicas de Navidad, también
quedaron muy capten-
tos. El libro es un n!ga- ,
lo barato y

idea de la educación dispuesta a
crear ciudadanos y no a crear con-
tribuyentes o consurnistas o em-
pleados, volverán a tener impor-
tancia la literatura y las humanida-
des, y entonces, las campañas de di-
fusión de la lectura en las que se
gastan el dinero las ínstituciones se-
rán mucho más fértiles.

-Por último, ¿podría recomen-
dar algún libro?
-Sí. Acabo de leer el último de José

Manuel Caballero Bonald, La noche
no tiene paredes, que me parece un
libro importantísitno, con una ca-
pacidad de emoción unida a su ri-
gor lingüístico de siempre. Caballe-
ro Bonald ha conseguido uno de los
libros decisivo en su trayectoria
poética después de cumplir 80
años. Está dedicado a su mujerytie-
ne unos poemas de amor que se
mezclan con la defensa de la poe-
sía, porque es un alegato enérgico
sobre la poesía y sobre la impelti-
nencia y la rebeldía del ciudadano,
como ha sido su costumbre. Esunli-

bro realmente emocionante. Y, si
puedo aconsejar otra cosa, los

cuentos completos de Felipe
Berutez Reyes, que acaba de

reunir la editorial Desti-

no. Porque junto a los
cuentos que ya co-

nocíamos hay
unos nuevos

que demues-
tran el escritor

que es Felipe.
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El BCE saca la artillería contra la crisis
El organismo cumple el guión y baja los tipos aI1%, el nivel más bajo de la historia Trichet anuncia medidas'

excepcionales como la compra de bonos y la ampliación de 6 a 12 meses del plazo de los créditos a la banca

J
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Gabrielade Paz I FRÁNCFORT

El Banco Central Europeo (BCE)
ha decidido poner toda la carne
en el asador para hacer frente a la
crisis. El Consejo de Gobierno de
la autoridad monetaria europea
anunció ayer una batería de me-
didas sin precedentes para reacti-
var la economía, Para conseguir-
lo, volvió a recortar el precio del
dinero en la Eurozona en un
0,25%, hasta situado en el1 %, el
nivel más bajo de la historia, y su-
girió veladamente que esa cifra_.
podría no ser el suelo.

Pero no fue la única decisión. El
BCEanunció dosmedidas no con-
vencionales con las que se venía
especulando desde hace sema-
nas: el incremento del periodo
para que los bancos devuelvan el
dinero prestado (de los seis a los
12 meses) para favorecer que el
crédito fluya, y la compra de bo-
nos denominados en euros -deu-
da emitida por los bancos de la
Eurozona- por importe de
60.000 míllones. Y, por si esto
fuera poco, el capitulo de medi-
das excepciqnales se completa
con la inclusión del Banco Euro-
peo de Inversiones (BE!)entre las
-entidades que pueden tomar par-
te en las operaciones de liquidez
del BCE.

El presidente del organismo,
Jean-Claude Trichet, señaló que
el objetivo de estas iniciativas es
animar a los bancos a que "man-
tengan y aumenten" el ritmo de
concesión de crédito a 'Ios clien-
tes, ayudar a mejorar la liquidez
de en importantes segmentos de
los mercados de deuda y facilitar
las condiciones de financiación
para bancos y empresas.

El dinero está cada vez más ba-
rato. Enconcreto, en un histórico
nivel del1 %, tras el recorte de 25
puntos básicos aprobado ayer
por el BCE en su reunión men-
sual. Todos los analistas coinci-
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El presidente del BCE,Jean-ClaudeTrichet, ayer, tras la reunión del consejo de la autoridad monetaria~'OEmER/EFE

EN REINO UNIDO

EJ Banco de Inglaterra

también decidió ayer

dejar inamovibles los

tipos de interés en el país

den en pronosticar que el recorte
supone el final de una senda que
empezó en octubre del año pasa-
do y que ha llevado la tasa desde
eI4,25% al 1%actual. Apartir de
ahora, dicen, el BCE empleará
medidas no convencionales para
combatir la recesión.

En la tradicional rueda de pren-

sa posterior a la reunipn del Con.
sejo de Gobierno del BCE,Trichet
aseguró que "el actual rtivelde ti.
pos es apropiado", pero no desear.
tó que puedan bajar aún más, ya
que reconoció que la economía
mundial experimenta una "seve-
ra" contracción, que semantendrá
durante este año y sólo se recupe-
rará de manera "gradual" en2010.

En cuanto a las medidas ex-
traordinarias, decididas de for-
ma unártime por todos los míem-
bros del consejo tras una intensa
discusión, el banquero francés
anunció que el BCEsuministrará
liquidez a los bancos a través de
operaciones de refinanciación
con vencimiento a 12 meses. En
concreto, de lo que se trata es de

que se prestará dinero a los ban-
cos durante más tiempo, tal y co-
mo reclamaba el sector. Hasta
ahora, se adjudicaba liquidez a
los bancos comerciales de la Eu-
rozona' por un periodo máximo
de seis meses, por lo que al am-
pliar el plazo hasta los 12, la enti-
dad facilita los créditos a los ban.
cosa largo plazo.

Asimismo, Trichet avanzó que
el Consejo de Gobierno también
decidió que el Eurosistema lleva-
se a cabo compras de bonos ga-
rantizados denominados en eu-
ros y emitidos en la Eurozona. A
modo de referencia, apuntó que
la cantidad podria rondar los
60.000 millones de euros, aun-
que los detalles de estas operacio-

APu~ns

El Euríbor baja por
primera vez del 1,7%
El Euríbor se situó ayer por pri-
mera vez en su historia por de-

bajo del 1,7% (1,699), horas an-

tes de que el BCE rebajase los ti-

pos. Los consumidores exigen a

la banca que este recorte llegue

a las familias con rapidez.

'The Economist' tira a
España de las orejas
Españasufre el peor problema
de paro de la UEy el planeconó-
mico del Gobiernocontra lacri-
sis (Plan E)estáfuncionando só-
lo "parcialmente",según la publi-
cación inglesaTheEcanom;st.

Descafeinada cumbre
europea del empleo
Lacumbre de empleode laUE
en Pragaconcluyecon diezpro-
puestasque seránestudiadasen
junio, tale~como reducirtempo-
ralmenteel tiempo de trabajoe
impulsar el espírituemprendedor.

nes secomurticarán en la próxima
reurtión del4 de jurtio. Elbanque-
ro galo señaló que la decisión se
tomó al considerar que estos acti-
vos -muy uriJizados.pot los ban-
cos .alemanes- se habían visto

"particularmente tocados" por
las turbulencias financieras y no
tratando de beneficiar especial-
mente a un país frente.a otro.

Por su parte, el Comíté de Polí-
tica Monetaria del Banco de In-

glaterra decidió mantener los ti-
pos de interés en el Reino Urtido
en el mínimo histórico del 0,5%
por segundo mes consecutivo y
anunció que emítirá otros 50.000
millones de libras (56.500 míllo-
nes de euros) para reactivar el
mercado crediticio.

Diez de los 19grandes bancos de
EEUUnecesitan 56.000 millones
La Reserva Federal publica el test

de resistencia, con el que evalúa la
salud del sistema financiero

Agencias I NUEVAYORK

El Gobierno estadounidense afir-
mó ayer que diez de los 19 mayo-
res bancos del país necesitan en
su conjunto unos 75.000 millones

de dólares adicionales de capital
(56.000 míllones de euros) para
afrontar potenciales pérdidas si la
recesión empeora.

Ese cálculo es el resultado de
dos meses y medio de análisis ex-
haustivos de los balances banca-
rios; un proceso acuñado como
prueba de resistencia con el que el
Gobierno de EEUU busca restau-

rar la confianza en el sector finan-

ciero del país. Los reguladores es-
tadourtidenses han hecho hinca-

pié en que la salud del sistema
bancario es un requisito impres-
cindible para la recuperación eco-
nómíca. El Gobierno insistió ayer
en que no permitirá que ninguno
de los bancos participantes en el
proceso se vaya a pique.
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Los bancos que necesitan más
capital tendrán hasta el próximo
8 de junio para desarrollarun
plan de acción que deberá ser
aprobado posteriormente por las
autoridades. Ersecretario del Te-
soro estadounidense, Tim
Geithner, dijo ayer en rueda de
prensa que lo importante de las
"pruebas de resistencia" es la
transparencia que arrojan sobre
el estado del sistema bancario.
"Creo que eso hará posible que
fluya más dinero hacia el sistema
financiero, hará que resulte más
fácil recaudar nuevo capital de
fuentes privadas".
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Añadió que también será más
sencillq para los bancos el cance-
lar la deuda que tienen contraída
con el Gobierno. "Creo que pro-
ducirá un sistema bancario más
eficiente yrobusto", concluyó.

La Reserva Federal ha ofrecido
como opción la conversión en tí-
tulos .comunes de las acciones
preferentes que ha adquirido e\
Estado en lasdistintas entidades a
través de multimíllonarias inyec-
ciones de liquidez desde que co-
menzó la crisis. Otra alternativa
para la banca sería recurrir a los
inversores privados y la venta de
activos.
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DESFALCOLos 7,6 millones pasan factura al equipo de De Bernardo

, .--------.-------

,Fe

ElPPya no está
"cómodo" en el
pacto con el PAde
San Fernando
Ruptura:
Loaiza espera que se
levante el sumario para
hablar de romper en La Isla

Responsabilidades:'

Eldirigente Ipopular' dice
que habría que llegar a
técnicos superiores
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~AG 12- Losciudadanos volvieron a pedir la dimisiónde De Bernardo.

quliz -7- ElPuerto -15- Puerto Real-22-
Sales dice que los alum"os Losel11pleiJdosde San Untotal de 25entidades
en CUiJrenteniJvolverán a Xiaosei"t~!JriJrá" en liJqu'~r~ninstalarse en el
dase el próximo lunes nueViJempresa de comidiJ reamo ferial
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FERIA DE EL PUERTO

Primer díade mucho calofy poca gente
El primer dla de Feria arrancó con muchas ganas, buen tiempo y con poca asistencia. A mediodía se fue
notando que los trámites, las comidas de empresa y los compromisos, irán dejando paso a la fiesta los
próximos dlas. Lacrisis hace que muchos dosifiquen susvisitas al recinto ferial, donde se paga entre 4 y 7
eurosporunabotelladefino y hasta2eurospor losmontaditosy lastapas. -PAGINA16-19-
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Rota -.23-
La Villa celebra el 111
Certamen de PiJtios y
Rincones Singulares
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SociediJd -51-

Estiman que un tercio de
la población contraerá la
gripe A antes de 2010
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SUCESOS Al menos otros seis detenidos

D()sguardias civiles son
detenidos en Barbate
por ,tráfico de droga
Una operación conjunla realiza.
da por la Policía Nacional en Ma-
drid, la Udyco de Ceuta y la Co-
mandancia de la Guardia Civilen
Cádiz se ha saldado con al menos
ocho detenidos, dos de los cuales
son agentes de laBenemérita. Las
detenciones parten de un alijo de
dos toneladas de hachís que fue
abandonado por los narcotrafi-
cantes en los Caños de Meca hace

""""~

cAosz

Teófila pide a la
Junta una norma
para música en
directo en bares

semanas al refugiarse en un cha-
let.Alparecer, las investigaciones
han señalado a los dos agentes,
pertenecientes al puesto de Bar-
bale, por haber pasado por alto
conscientemente este hecho. Los
ou.os detenidos, dos de ellos her-
manos, son también de la zona.
La investigaciónsigue abierta yno
se descartan nuevas detenciones.

-PÁGINA24-
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CHiCtArllA

LosServicios
Sociales han
triplicado su
trabajo en crisis

El Ayuntamiento se ha sensibili- El pasado año se atendía de me-
zado con la plataforma en_defen- dia unos 55 casos diarios, pero
sa de los conciertos en los bares y ahora son casi 170 personas las
pide un cambio. -PÁGINA 5- que piden ayuda. -PAGINA 20-
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BASE DE ROTA Otra empresa asumirá a esta plantilla

Losempleados de San
Xiao podrían volver a
trabajar en unos días
Los trabajadores
tendrán que seguir
reclamando sus sueldos

a la entidad gallega

Tienen cierta esperanza
en poder acabar con el
conflicto en el que se
ven desde hace un mes

BRENDA GÓMEZ
EL PUERTO

Los empleados de San Xiao, de-
dicados a la hostelería de la Base
Naval de Rota, podrían volver a
trabajar tras un mes de distintos
conflictoslaborales con la entidad
g<illega.El comité de empresa ad-
mite que en unos días, una em-
presa con buen currículum yque
trabaja desde hace años para la
Base Naval, podría absQrber a la
plantilla, que no llega a cuarenta
empleados, después de que estos
hayan tenido que montar distin-
tasjornadas de huelga en los ac-
cesos del recinto americano por
El Puerto para solicitar que se les
pagasen sus salarios.

Los problemas existentes eran
dos. Por un lado, en la investiga-
ción realizada por los propios tra-
bajadores, averiguaron que San
Xiao debía distintos meses refe-
rentes a la Seguridad Social de la
plantilla de empleados, yporotro,
con los propios trabajadores te-
nía una deuda, debido a que no
les había abonado los sueldos de
los últimos meses.

La nueva empresa se hace car- .
go de lasaportaciones no realiza-
das a:la Seguridad Social, pero
mientras son los empleados los
que están reclamando, por medio
de una denuncia a laempresa, que
se lespaguen los salarios adeuda-
dos.

Los ex empleados de la em-
presa g<illegaSan Xiao mantienen
algunas esperanzas de volvera tra-
boyar,pero en cambio, "hemos pa-

O<ORMAC,,"

Losempleados de SanXiao en una de las concentraciones.

sado ya por tantas situaciones dis-
tintas, incluso la última fue que
hace unos días nos dijeron que
nos habían dado de baja yahora
quevoivemos a estar dados de alta,
no sabemos qué pensar", indica
el presidente del comité de em-
presa, Antonio Sánchez, que en
la mañana de ayer se reunía con
el resto de la plantilla para deci-
dir qué postura tomar ante otro
posible incumplimiento, sise die-

ra.
Pero ante todo, esta empre-

sa que pretende hacerse cargo
de elloslesconfiere confianza,
puesto que admite todas las
mejoras laborales que han po-
dido conseguir en los últimos
veinte años, desde que co-
menzaron a trabajar en la Base
Naval de Rota. Por ello tienen
ciertas esperanzas en poder co-
menzar a trabajar pronto.

-.----

SEGURIDADMontero critica a Saucedo

Guardiascivilesde
ElPuerto fueron
enviados a la Feriade
Rota en la motorada

""°,''',,,,"
INFORMACiÓN
ELPUERTO

Agentes de la Guardia Civil de El
Puerto fueron enviados a vigilar
la Feria de Rota celebrada el pa-
sado fin de semana, coincidiendo
con la celebración de la motora-
da. Esladenunciaformulada ayer
por el concejal de Policía Local,
Carlos Montero, quien recriminó
esta decisión al subdelegado del
Gobierno, Sebastián Saucedo.

En concreto, la noche del vier-
nes, Subdelegación del Gobierno
ordenó el traslado de la Pafite de
El Puerto de Santa María a la fe-
ria roteña, mientras que lanoche
del sábado al domingo se ordenó
la participación del puesto por-
tuense para velar por la seguridad
de la vecina ciudad.

El concejal criticó esta decisión
de la Subdelegación del Gobier-
no porque laciudad se quedó du-
rante el fin de semana sin pre-
sencia de estos agentes, y es que
recuerda que la ciudad yacuenta
con "escasos efectivos humanos"
como para que, además, tuvieran
que trasladarse "en lashorJs más
complicadas a la Feriade Rota".

Montero asegura que entien-
de la petición realizada por el al- Para el titular de Policía Local,
calde de Rota, Lorenzo Sánchez, "no sólo el subdelegado del Go-
para que laFeria de esta localidad bierno no dota a la ciudad de más
contara con presencia de laGuar- guardias civilespara un evento de
dia Civil,pero lo que es "inacep- estamagnitud,sino que, además,
table" es que se "dote de este ser- los pocos agentes con los que
vicio con los efectivos de El Puer- cuenta la ciudad son trasladados
to durante las noches del viernes a la Feria de Rota para vigilar las
y el sábado de motorada, impi-.- .acampadas ilegales así como re-
diendo que El Puerto contara con fuerzo a la Policía Nacional".
dichos agentes para el control y Estas críticas se producen una
como integrantes del dispositivo semana después de que el dipu-
de seguridad aprobado en lajun- tado del PP,Aurelio Sánchez, hi-
ta local de seguridad". ciera público su malestar por la

Según el acuerdo alcanzado decisión de Subdelegación de eli-
por lajunta local, la Guardia Civil minar el puesto de vigilanciaadua-
iba a estar destinada avigilarla en- nera en el muelle portuense, en
trada y accesos de El Puerto por elque traboyaban20agentes.Tam-
las principales carreteras, desde bién que los guardias civiles que
Jerez, Cádiz, Sanlúcar y Rota. El se encargan de lavigilancia de las
alcalde, Enrique Moresco, ya la- costasYque son trasladados aotras
mentaba elmismo viernes de mo- ciudades para cubrir otras labo-
torada que no estuviesen más res también tengan que asumir el
agentes de este cuerpo destinados traslado de los presos de las tres
a vigilar la presencia de moteros cárceles. Según dijo, todo benefi-
en la localidad. cia a la entrada de droga.

- - - - - - nu - - uu u - u - u - u

VIGILANCIA

Losagentes
vigilaron las

acampadas ilegales
durante la fiesta de
la localidad vecina
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GERIÁTRICOEl gerente no acudió en su cita con los empleados. Quedan emplazados a la semana próxima

guirá estando convocada,
Yes que, el comité de empresa

ya ha confirmado en varias oca-
siones que en muchos casose1 sus-
tento de la unidad fumiliar se basa

en el salario percibido de Geco-
sol, teniendo algunos empleados
incluso problemas con los bapcos,
puesto que el retraso en el cobro
de los sueldos supone que no pue-
dan pagar las letras, créditos, hi-

potecas, etc, cobrando lasentida-
des llnancieras int,'reses que se
pueden pennitir un mes pero no
dos ni tres como viene ocurrien-
do en los últimos meses.

La primera jornada de huelga
sólo ocuparía una hora del tiem-
po de las trabajadoras, confir-
mando el comité de empresa que
lo han previsto así para no pelju-
dicar a los usuarios, que son los
que no tienen culpa alguna de la
actitud que ha tomado la empre-
sa en losúltimos meses.Sino cam-
bia la situación, lasconvocatorias
irán a más en cuanto al tiempo de
reivindicación previsto.

Gecosolno paga los sueldos a la plantilla
BRENDA GÓMEZ
ELPUERTO

Laplantilla de laresidencia de ma-
yores Puerto luz, compuesta por
unos noventa empleados, tam-
poco ha recibido de la empresa
Gecosol, entre los días 1 y 5 de
mayo,sussalarios,como vieneocu-
rriendo en los últimos meses.

El comité de empresa tenía pre-
vistauna reunión el pasado miér-

coles con el gerente de la empre-
sa, pero no acudió a la cita por no
tener sitio en la age¡ida, empla-
zando a los empleados a una nue-
va cita la próxima semana, por lo
que sería entonces cuando trata-
rían de solucionar lasdistintas de-
savencias con la plantilla de la re-
sidencia.

Mientras, ycomo ha podido sa- .
ber este medio, solicitaron a los

trab'!iadores mesura yque no lle-
varan a cabo ninguna acción de
lasprevistas. Entienden los traba-
jadores que pretenden coaccio-
narlos para que no siga adelante
la convocatoria de la huelga, que
de celebrarse se llevará a cabo el
lunes 18de mayo.

En cambio, si la semana próxi-
ma no hav acercamien lOen tre las
partes, lájornada de huelga se-
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CONCURSOEste año se presenta con novedades como la creación de un apartado especial para Costa Ballena

Convocadoel 11.Certamen de
Patiosy RinconesSingulares
Enel acto se presentó el
cartel de esta nueva
edición, una foto del
patio ganador de 2008

Se valoran tres

categorías: patio
andaluz, patio,
moderno y accésits

OLGAPRADOS
ROTA
Por tercer año consecutivo la De-
legación municipal de Parques y
Jardines convocá el Concurso de
Patios yRincones singulares de la
localidad, un certamen que per-
sigue promover el cuidado de los
patios de estilo andaluz ymoder-
nos, yreconocer la labor de aque-
llas personas ycomunidades que
durante todo el año se esfuerzan
por mantener estos patios ador-
nados yen perfectas condiciones.
Eldelegado de Parques yJardines,
FranciscoMartín Bgarano, ha pre-
sentado el cartel anunciador de
este concurso, que por segundo
aÚo se acompaÚa del Certamen
Fotográfico de Patios yRincones
singulares de Rota.

El concurso de patios, que
cuenta con la colaboración de la
EUC de Costa Ballena, la empre-
sa municipal AREMSAyViveros
El Lago, tendrá lugar del 29 de
mayo al 7dejunio,jornadas en las
que lospatios deberán estar abier-
tos desde las cinco a las ocho de
la tarde.

Las inscripciones para partici-
par en este concurso se pueden
realizar de lunes a viernes del 11
al 22 de mayo en las dependen- .
cias de la empresa municipal
AretI)sa, situada en la avenida de
la Diputación, en horario de nue-
ve de la mañana a tres de la tarde,
o bien en el correo aremsa@ay-
COrota.es

Este concurso tendrá tres mo-
dalidades, para cada una de las
cuales '" contemplan tres pre-
mios.Así en lamodalidad primera
de Patio>Andaluces,el primer pre-
mio será de 150 euros; el segun-
do premio de 120 euros; y el ter-
cero de SOeuros.

En la segunda modalidad se in-
cluirán los patios modernos. En
este apartado se entregarán tres
premios consistentes en placa y
medalla en el caso del primer pre-
mio y placa y detalle para el se-
gundoy tercero. En la tercera mo-
dalidad se contemplan distintos
accésits, con pergaminos y deta-
llespara premiar al balcón mejor
adornado, el rincón más singular,
la planta más singular, y la mayor
dedicación. La entrega de pre-
miosse celebrará a launa de la tar-
de del próximo 21 dejunio en el

. salón de actos del palacio muni-
cipal Castillo de Luna.

Por otro lado, en cuanto al 11
Concurso Fotográficos y Patios y

l'
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La costumb~e de cuidar y decorar los patios aún pervive en el municipio. existiendo rincones de gran belleza.

'..

Rincones, eldelegado explicó que
las fotos que concursen deberán
ser originales yno haber sido pre-
sentadas a otros certámenes. Ade-
más, cada participante podrá en-
tregar un máximo de tres foto-
grafias.

Laspersonas interesadasen par-
ticipar en este concurso podrán
presentar sus instantáneas en
AREMSAdeiS al 21 de mayo.

Talycomo recogen lasbasesde
este concurso, habrá un primer
premio de 100 euros y diploma
para la mejor fotografia; otro de
75 euros y diploma para la ins-
tantánea que quede en segundo
lugar; y un premio de 50 euros
más diploma para el tercer pre-
mio.A estospremios se suman dos
accésits con los que se distingui-
rán a la fotografía más original y
a la mejor fotografía de detalle.

Por otro lado, una vez conclu-
ya el concurso, la Delegación de
Parques yJardines tiene previsto
organizar una exposición en el sa-
lón de actos del Palacio Munici-
pal Castillo de Luna.

El delegado municipal animó
a todos los propietarios de patios,
rincones o balcones singulares a
que participen en este concurso,
en el que esperan contar con el
mismo respaldo que ya ha regis-
trado este certamen en anterio-
res aÚos.

Para finalizar, Francisco Mar-
tín-Bejarano adelantó que en Cos-
ta Ballena tam bién se va a iniciar
este año un nuevo concurso de
patios que se desarrollará en el
complejo turístico durante elmes

.- 'de julio.
Mercedes Díaz,vicepresidenta

de la EUC de Costa Ballena, fue
laencargada de presentarell Con-
curso de Jardines yRincones sin-
gulares del complejo, que se lle-
vará a cabo en Costa Ballena. Se-
gún indicó la vicepresidenta de la
EUC, el objetivo final de este cer-
tamen, que cuenta con la colabo-
ración del Ayuntamiento de Rota,
es el de animar a todos a la orna-
mentación y cuidado de losjardi-
nes, loque se traduce según apun-
tó en una mejor calidad de vida
de losque vivenyvisitaneste com-
plejo.

Las bases del concurso recoge
que las inscripciones se podrán
realizar a lo largo del mes de ju-
nio, de manera que enjulio elju-
rada visitará estos rincones yjar-
dines. Asi,está previsto que la en-
trega de premios se lleve a cabo
en torno al mes de agosto, coin-
cidiendo con la visita de un ma-
yor número de personas al com-
plejo. El primer premio se llevará
una placa yademás podrá plantar
un árbol autóctono en el propio
complejo; mientras que para to-
dos los participantes habrá placas
yplantas.

Para concluir, el delegado de
Parques yJardines,junto con lavi-
cepresidenta de la EUC descu-
brieron el cartel anunciador del
certamen, que recoge una foto-
grafia del patio ganador de 200S.
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